

Los autores

MIRIAM BERTRAN VILÀ

Profesora investigadora titular del Departamento de Atención a la Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco, a cargo del Programa Alimentación y Cultura de la misma universidad. Es nutrióloga con maestría y doctorado en Antropología Social y Cultural. Su línea de investigación es: aspectos socioculturales de la alimentación.

NORA CECILIA GARCÍA COLOMÉ

Licenciada en Antropología Social y Maestría en Estudios Psicoanalíticos. Actualmente está adscrita al Departamento de Educación y Comunicación, División de CSH, UAMX y Pertenece al Área de investigación Subjetividad y Procesos Sociales. Sus líneas de investigación: subjetividad, género y familia.

KATIA YETZANI GARCÍA MALDONADO

Licenciada en Nutrición Humana por la Universidad Autónoma Metropolitana y Maestra en Salud Pública por el Instituto Nacional de Salud Pública. Actualmente es estudiante del Doctorado en Ciencias en Salud Colectiva, con línea de investigación en políticas y prácticas en salud, en la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco.

JOSÉ ARTURO GRANADOS COSME

Profesor-Investigador de la Maestría en Medicina Social y del Doctorado en Ciencias en Salud Colectiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Es Médico Cirujano y Maestro en Medicina Social por la UAM y Doctor en Antropología por la Escuela

Nacional de Antropología e Historia. Sus líneas de investigación son: Cultura; sexualidad y VIH-SIDA en varones homosexuales.

ANDREA ISUNZA VERA

Licenciada en Nutrición por la Universidad Veracruzana. Obtuvo el grado de maestra en Salud Pública con el primer trabajo de investigación de corte cualitativo en el área disciplinar de Epidemiología. Actualmente cursa el doctorado en Ciencias en Salud Colectiva en la UAM-X. Líneas de investigación: derechos humanos a la salud y a la alimentación; obesidad en la pobreza; epidemiología sociocultural y salud intercultural.

CIARA JUÁREZ RAMÍREZ

Doctora en Antropología de la Medicina en la Universidad Rovira I Virgili, España. Cursó una Maestría en Antropología Social con Especialidad en Antropología Médica en el CIESAS. Licenciada en Psicología en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); ambos grados en México. Desde 1996 labora como profesora-investigadora de tiempo completo, en el Centro de Investigación en Sistemas de Salud del Instituto Nacional de Salud Pública de México. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I.

DIANA L. REARTES

Licenciada en Antropología Social por la Universidad Nacional de Rosario, Argentina. Maestra y Doctora en

Antropología social por el CIESAS D.F. en la Especialización de Antropología Médica. Postdoctorado en el CEDUA-El Colegio de México. Profesora-investigadora del CIESAS SURESTE (2007-2013). Profesora-Investigadora de El Colegio del Estado de Hidalgo (2014). Actualmente se desempeña en el Instituto Pensamiento y Cultura en América Latina (IPECAL). Especialista en investigación social aplicada a la salud desde una perspectiva cualitativa. Sus líneas de investigación comprenden: salud sexual y reproductiva, género y salud, migración juvenil indígena.

SERGIO LERÍN PIÑÓN

Es doctor en Antropología Social por la Universidad de Rovira I Virgili en Terragona, España. Es profesor-Investigador titular “B” del CIESAS desde el año 1980. Sus principales líneas de investigación son: proceso de alcoholización; salud intercultural; nutrición, diabetes y síndrome metabólico; producción sociocultural de la enfermedad; etnometodologías en el campo de la salud.

OLIVA LÓPEZ ARELLANO

Médica, Maestra en Medicina Social por la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Xochimilco, Doctora en Ciencias en Salud Pública por el Instituto Nacional de Salud Pública. Profesora Investigadora del Departamento de Atención a la Salud en la Maestría en

Medicina Social y del Doctorado en Ciencias en Salud Colectiva. Líneas de investigación: condiciones de vida y servicios de salud en ámbitos urbanos y Políticas y sistemas de salud.

MARIO PARADA LEZCANO

Médico de la Universidad de Valparaíso, Doctor en sociología por la Universidad Autónoma de Madrid y director del Magíster en Salud pública de la Universidad de Valparaíso. Fue miembro de la Comisión Asesora Presidencial para la Reforma del Sistema Privado de Salud durante 2014 y es miembro de la asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES Chile) y de la Asociación Latina para el Análisis de los Sistemas de Salud (ALASS). Sus líneas de investigación son: los sistemas de salud y sus reformas; equidad en salud y la educación médica.

MARÍA SOLEDAD ROJAS RAJS

Doctora en Ciencias en Salud Colectiva por la UAM-X. Académica de Cátedras CONACYT para Jóvenes Investigadores, comisionada a la UAM-X desde 2014. Líneas de investigación: comunicación y salud; análisis de discurso y análisis de contenido en salud; género, comunicación y salud; medios de comunicación, subjetividades y salud; políticas públicas de comunicación y salud.